

Saale-Beitung.

Anzeigen

werden die Spaltenzahl ober dem Raum mit 30 Pfg., folche auf Seite mit 20 Pfg. berechnet und in der Expedition, von unten Annoncenstellen und allen Annoncen-Expeditoren angenommen. ...

Bezugspreis für Halle vierteljährlich 2,50 M., bei regelmäßiger Anlieferung 2,75 M., durch die Post 3,25 M., auswärts Zustellungsgebühr. ...

Nr. 30.

Halle a. d. Saale, Freitag, den 18. Januar

1901.

Der Kriegsminister und das Duell.

Von parlamentarischer Seite wird uns geschrieben: Eine zwölf Tage waren seit dem ersten Auftreten der Nachricht über die Koller Offizierswahl, genau sieben Tage seit der Einbringung der diese Wahl betreffenden Entwürfe in den Reichstag, bis der Reichstag über die Details des Vorganges „absolut nichts“ zu wissen und zu sagen „erst in diesem Augenblicke“ bekommen zu haben. ...

Der Verstoß der Koller Offiziere ist ein Doppelter: Sie haben gegen eine Kabinetordre gehandelt, welche die Verletzung der Ärgernisse über ihre Stellung zum Duell verbietet. Und sie haben gegen das Strafrecht des Reiches gehandelt, indem sie die Bereitwilligkeit wußten, einen durch gewisse unterliegenden Akt zu vollbringen. ...

Der Zweikampf ist aber nicht allein durch das Recht, sondern auch durch die Moral verboten. ... Der Zweikampf ist aber nicht allein durch das Recht, sondern auch durch die Moral verboten. ...

Ein Rest von allen Konventionen ist der Zweikampf, nichts weiter. Und wie andere literarische Rechtsformen angefaßt des gefährlichen Rechtsbewußtseins schwanden, so muß endlich auch diese schwanden. ...

Aber auch die Rechtsprechung kann helfen. In einem Urteil des preussischen Justizministers vom Jahre 1897 wird darüber gesagt, daß die Gerichte meist nur die zulässigen Mindeststrafen verböhen, und die Staatsanwaltschaft angewiesen, auf eine nachdrücklichere Anwendung der Strafvollstreckung hinzuwirken. ...

So mag jetzt davon eingegangen werden. In der That ist die preussische Verordnung vom 20. Juni 1843 durch Artikel 61 der Reichsverfassung zum Nichtrecht erhoben worden. ...

Die Feier des Krönungsjubiläums.

Die Krönung und Staats-Angelegenheiten veröffentlicht folgende Mittheilung, betreffend die Stiftung des Verdienstordens der Preussischen Krone: Wir Wilhelm, von Gottes Gnaden König von Preussen etc., haben beschloffen, aus Anlaß des 200jährigen Jubiläums des Königtums Preußen einen Orden zu stiften. ...

Das Armeeverordnungsblatt veröffentlicht einen Dankeslaß des Kaisers an das preussische Heer für ihre Tapferkeit. So lange dieser Geist die Armeen mit ihren Königen verbindet, so lange ist kein Sturm zu fürchten; Preußens Adler werde stets den hohen Flug unerschrocken fortsetzen zum Wohle Preußens und Deutschlands. ...

Deutsches Reich.

Der Schutzoll als Förderer des Ring- und Zinnwesens. Verschiedene konservativere Blätter, vor allem die „Kreuzzeitung“, sind sehr unangenehm darüber, daß in der letzten Sitzung der Reichswirtschaftlichen Gesellschaft in Berlin von Dr. Rosenberg in einem Vortrage über die Zustände in den Vereinigten Staaten von Amerika dargelegt wurde, wie das Ring- und Zinnwesen mit seiner verheerlichen Wirkung durch das Schutzollwesen sehr gehindert und gelähmt wird. ...

Das Jubiläum der preussischen Krönungskrone.

Zwei historische Bilder von Robert Verndt. Wie der König in Preußen gekrönt wurde. Es ist ein Leben hatte in alle Hauptstädte des Deutschordenslandes noch nicht gekielet! Den ganzen lieben Tag Böller und Kanonen und Festmusik. ...

und zwei herrlich geschmückte und verguldet Throne seien für die Majestäten errichtet. Majestäten — ja, das waren Friedrich und Sophie Charlotte nun. In aller Frühe des 15. Januar waren die Hofdamen und Herolde, sehr geschmückt und goldbedeckt, durch die Stadt gezogen und hatten Preußens Erhebung zu einem Königtum proklamiert, und Bvval hatte das Volk gerufen, und ein fast ängstliches Schreien war ausgegangen und hatte den ganzen Tag über gedauert, und dazu Musik und Gesang in vielen Häusern und Trommeln und Pfeifen — es war ein rechter Festtag gewesen. ...

nicht für den Grafen Dobna, der ihr die Bitte beibringen sollte und noch weniger für den Herrn Gmahl, der sie fürstete „wie das höchste Feuer.“ ...





